



ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS
RANGEL M.



jesus.rangel@milenio.com

Agroasemex rechaza reaseguro ruso

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que encabeza **Rogelio Ramírez de la O**, explicó a medias al Congreso de la Unión sobre los bonos catastróficos suscritos por México contra desastres naturales. Sí son dos pólizas sobre el tema, una por 5 mil millones de pesos y otra de hasta 485 millones de dólares. Este último se activó el 25 de octubre.

La primera la renovó Agroasemex, la aseguradora del gobierno federal, con vigencia



al 5 de julio de 2024 y con apoyo de reaseguro de Munich Re; el deducible es por 750 millones de pesos. Y, como apuntó la SHCP, es para atender daños en sectores de salud, carretero, educativo, hidráulico, vivienda y urbano.

Agroasemex no aceptó “soporte de mercados africanos, rusos, asiáticos (con excepción de Japón y Corea del Sur), así como de cualquier otro mercado que pueda representar un riesgo de contraparte relevante”. O sea, no informó que México también aplica sanciones a varios países, sobre todo a Rusia. En el portal de la aseguradora no hay nada sobre este seguro.

Sobre la póliza de 485 millones de dólares contra pérdidas por huracanes y terremotos suscrita con el Banco Mundial en marzo de 2020, la SHCP no precisó que brinda cobertura contra terremotos de diferentes magnitudes y huracanes en el Atlántico y el Pacífico que deben cumplir con criterios paramétricos para ejercerlo. Los recursos serán canalizados por Swiss Reinsurance Company y Agroasemex.

Para el caso de huracanes se estableció el pago de 125 millones de dólares para daños en el Atlántico e igual cantidad para el Pacífico. No se pueden utilizar los 485 millones de dólares de la póliza de seguros para Acapulco. Vence en marzo de 2024.

Cuarto de junto

La aduana de Matamoros, a cargo del capitán **Sergio Aurelio León Torres**, se convirtió en un paso de *huachicoleros* con el cobro de cuotas a traficantes de combustible ilegal para cruzar por esta aduana miles de litros. **León Torres** llegó a Matamoros en abril de 2021 después de estar en la aduana de Chetumal; sabe cómo se negocia bajo la mesa para el contrabando con contubernio local... La vicepresidenta de Infraestructura de Grupo Indi, **Diana Muñoz Cano**, informó que el Cetram de Martín Carrera ya beneficia a 130 mil usuarios de la alcaldía Gustavo A. Madero, que pueden conectar con dos líneas de Metro y Metrobús. La inversión privada de mil 200 millones de pesos en la primera etapa fue clave; el jefe de gobierno de Ciudad de México, **Martí Batres**, entregó este Cetram que regeneró el espacio urbano... **Manolo Jiménez**, quien asumirá el gobierno de Coahuila el 1 de diciembre, se reunió con el comandante de la XI Región Militar, general **Eufemio Alberto Ibarra**, a quien agradeció la coordinación que se mantendrá con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) como una clara señal de colaboración en proyectos estratégicos para preservar la seguridad. —